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    PPRREESSSSEE  NNAATTIIOONNAALLEE

  PPoolliittiiqquuee

LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  SSOOUUSS  AALLAASSSSAANNEE  OOUUAATTTTAARRAA  ::  UUNNEE  DDÉÉCCEENNNNIIEE  DDEE
TTRRAANNSSFFOORRMMAATTIIOONN  ÉÉCCOONNOOMMIIQQUUEE  EETT  IINNFFRRAASSTTRRUUCCTTUURREELLLLEE  SSAALLUUÉÉEE  PPAARR  LLEE  FFMMII  EETT
GGLLOOBBAALL  FFIINNAANNCCIIAALL  PPEERRSSPPEECCTTIIVVEESS

La Côte d’Ivoire n’est pas l’Eldorado tant espéré mais elle n’est non plus l’enfer que les négateurs veulent
le faire croire. Le pays d’Alassane Ouattara, digne héritier du Président Félix Houphouët-Boigny, jouit d’un
capital  estime  et  con�ance  de  la  part  de  grandes  institutions  internationales  et  de  partenaires  au
développement. Selon une étude conjointe du Fonds Monétaire International (FMI) et de Global Financial
Perspectives,  la  Côte  d’Ivoire,  sous  la  présidence  d’Alassane  Ouattara,  enregistre  la  plus  grande
transformation économique et infrastructurelle en Afrique au cours des dix dernières années. Devançant
l’Egypte et le Rwanda, le pays s’est imposé comme un modèle de croissance et de modernisation sur le
continent. Une économie en pleine expansion. Depuis l’ascension d’Alassane Ouattara au pouvoir d’Etat,
la Côte d’Ivoire a�che une croissance soutenue grâce à des réformes économiques stratégiques.

AAUUDDIIEENNCCEE  DDEE  LLAA  PPRREEMMIIÈÈRREE  DDAAMMEE  ::  DDOOMMIINNIIQQUUEE  OOUUAATTTTAARRAA  AA  RREEÇÇUU  ÀÀ  DDÉÉJJEEUUNNEERR
LL’’AANNCCIIEENNNNEE  PPRREEMMIIÈÈRREE  DDAAMMEE  DDUU  NNIIGGEERR,,  HHIIEERR

Lalla Malika Issoufou est en Côte d’Ivoire aux côtés de son époux, Mahamadou Issoufou, ancien président
de la République du Niger. Il a pris part à la 12ème édition de l’Africa CEO Forum. Occasion mise à pro�t
par l’ancienne Première dame du Niger pour exprimer son désir de rendre une visite de courtoisie à la
Première dame de Côte d’Ivoire. Dominique Ouattara a reçu à déjeuner à la résidence présidentielle, Lalla
Malika Issoufou, hier mercredi 15 mai 2025. Cette rencontre empreinte de cordialité s’est déroulée dans
une  atmosphère  chaleureuse  et  amicale.  L’épouse  du  Chef  de  l’Etat  ivoirien  a  exprimé  sa  profonde
gratitude pour cette marque d’affection et rappelé les liens d’amitié et de solidarité qui unissent les deux
pays.  Dr  Lalla  Malika  Issoufou  est  la  fondatrice  de  Tattali  Iyali,  qui  signi�e  dans  une  des  langues
nationales du Niger : bien-être de la famille.

AAUUDDIIEENNCCEE  //  EENN  FFIINN  DDEE  MMIISSSSIIOONN  ::  LL’’AAMMBBAASSSSAADDEEUURR  DDUU  RROOYYAAUUMMEE  DDUU  MMAARROOCC  FFAAIITT
SSEESS  AADDIIEEUUXX  ÀÀ  LLAA  PPRREEMMIIÈÈRREE  DDAAMMEE

Fin de mission diplomatique pour l’ambassadeur du Royaume du Maroc, Abdelmalick Kettani. Mais avant
de quitter la Côte d’Ivoire, il  a été reçu en audience hier par la Première Dame de Côte d’Ivoire, Mme
Dominique Ouattara, à la résidence du couple présidentiel à Cocody. Le diplomate marocain est allé faire
ses adieux à Mme Dominique Ouattara. Au cours des échanges, les deux personnalités ont évoqué les
liens de collaboration tissés au �l  des années, ainsi que le soutien précieux que M. Kettani n’a cessé
d’apporter aux actions humanitaires de la Fondation Children of Africa. Mme Dominique Ouattara lui a
adressé ses sincères remerciements pour son engagement constant et sa disponibilité tout au long de
son mandat. « Je lui souhaite plein succès dans la poursuite de sa carrière diplomatique, ainsi que de
belles perspectives dans ses nouvelles fonctions », a indiqué la Première Dame ivoirienne.



1199EE  CCOONNFFÉÉRREENNCCEE  DDEE  LL’’UUNNIIOONN  PPAARRLLEEMMEENNTTAAIIRREE  DDEE  LL’’OOCCII  ::  AADDAAMMAA  BBIICCTTOOGGOO
PPAARRTTAAGGEE  LLEE  BBIILLAANN  DD’’UUNN  MMAANNDDAATT  DD’’AACCTTIIOONN  EETT  DDEE  SSOOLLIIDDAARRIITTÉÉ

A l’ouverture de la 19ᵉ Conférence de l’Union parlementaire des États membres de l’Organisation de la
coopération  islamique  (Upci)  tenue,  hier,  à  Jakarta,  en  Indonésie,  Adama  Bictogo,  président  de
l’Assemblée nationale de Côte d’Ivoire et président sortant de l’Upci, a dressé le bilan de son mandat qu’il
a quali�é d’action et de solidarité parlementaire. « Nous avons su porter d’une voix commune sur la scène
internationale,  la  position  de  notre  Oumma  sur  les  questions  majeures  qui  nous  concernent  »,  a-t-il
déclaré. Il a rappelé que cette dynamique a été amorcée grâce à la « Déclaration d’Abidjan » qui a jeté les
bases d’un engagement fort en faveur de la paix, de la justice et de la solidarité.

RREENNFFOORRCCEEMMEENNTT  DDEESS  RREELLAATTIIOONNSS  SSIINNOO--IIVVOOIIRRIIEENNNNEESS  ::  KKAANNDDIIAA  CCAAMMAARRAA  EETT  WWUU  JJIIEE
SSEE  CCOONNCCEERRTTEENNTT

La Côte d’Ivoire et la Chine entendent renforcer leurs relations bilatérales. Ils ont réa�rmé cette ambition
hier mercredi 14 mai 2025, à la Permanence du Sénat, à Cocody-Attoban. En effet, la présidente du Sénat
de Côte d’Ivoire, Kandia Camara, a reçu en audience Wu Jie, ambassadeur de la République populaire de
Chine en Côte d’Ivoire.  Une rencontre qui  s’inscrit  dans le cadre de la diplomatie parlementaire.  «  La
présidente du Sénat de Côte d’Ivoire, Kandia Camara, m’a reçu en audience à son bureau. Je suis venu
tout d’abord lui transmettre les salutations cordiales de son homologue chinois », a con�é d’entrée le
diplomate, qui indique qu’outre, les salutations, leurs échanges ont porté sur les relations bilatérales, sur
les échanges et la coopération entre les deux institutions législatives. « Nous apprécions hautement la
qualité des relations bilatérales entre nos deux pays (…) »,  a-t-il  rappelé,  précisant que les deux pays
nourrissent de grandes ambitions.

  EEccoonnoommiiee

DDEEUUXX  MMOOIISS  AAPPRRÈÈSS  SSAA  MMIISSSSIIOONN  AAUUXX  EETTAATTSS--UUNNIISS  ::  SSAANNGGAAFFOOWWAA--CCOOUULLIIBBAALLYY  CCAAPPTTEE
44  000000  MMIILLLLIIAARRDDSS  FFCCFFAA  DD’’IINNTTEENNTTIIOONN  DD’’IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTT  AAUUPPRRÈÈSS  DDEESS
EENNTTRREEPPRRIISSEESS  AAMMÉÉRRIICCAAIINNEESS

A peine deux mois après la mission de Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre ivoirien des Mines, du
Pétrole et de l´Énergie aux États-Unis, les répercussions béné�ques se manifestent avec éclat. En effet, ce
mardi 14 mai 2025, à l´occasion du Sommet des entreprises de la Chambre de commerce américaine,
articulé autour de la thématique « Renforcer les partenariats commerciaux des États-Unis avec l´Afrique »,
et organisé au sein de l’ambassade des États-Unis à Abidjan par le Centre d´affaires États-Unis-Afrique de
la  Chambre  de  commerce  américaine  et  son  réseau  a�lié  de  chambres  consulaires  en  Afrique
occidentale,  plusieurs protocoles d´accord ou mémorandums d´entente ont été formellement conclus
entre des entreprises américaines et la Côte d´Ivoire. Le premier accord, établi entre VAALCO et PETROCI,
a une transaction estimée à plus de 1 000 milliards de FCFA. Le second accord, entre YAATRA VEN-TURES
et la SIR, porte sur la construction d´une seconde ra�nerie en Côte d´Ivoire, représentant des intentions d
´investissement supérieures à 3 000 milliards de FCFA.

ÉÉCCHHAANNGGEESS  CCOOMMMMEERRCCIIAAUUXX  ::  UUNNEE  ÉÉTTUUDDEE  RRÉÉVVÈÈLLEE  LL’’AACCCCÉÉLLÉÉRRAATTIIOONN  DDEESS  PPAAIIEEMMEENNTTSS
NNUUMMÉÉRRIIQQUUEESS  PPAARR  LLEESS  PPMMEE  EENN  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE

L’écosystème  des  paiements  numériques  est  en  expansion  en  Côte  d’Ivoire.  En  effet,  83%  des
commerçants  qui  acceptent  les  paiements  numériques ont  commencé à  le  faire  au  cours  des  deux
dernières années. Et 40% déclarent avoir constaté une augmentation de leurs ventes grâce à ce moyen
quand 60% de  ces  commerçants  prévoient  investir  dans les  nouvelles  technologies  de  paiement,  en
particulier les paiements par carte. De même, 65% pensent que ces investissements contribueront à la
croissance de leur activité. C’est ce que révèle une étude sur l’acceptation des paiements numériques par



les petites et moyennes entreprises (Pme) en Côte d’Ivoire. Menée par l’entreprise Visa, leader mondial
des paiements numériques, elle a été publiée le mardi 13 mai 2025 lors de l’événement « Visa innovation
for inclusion », organisé à Abidjan, en partenariat avec l’Institut Tony Blair (TBI).

LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  AACCCCUUEEIILLLLEE  UUNN  BBUURREEAAUU  DDEE  LLAA  BBIIDDCC  ::  UUNN  PPAASS  SSTTRRAATTÉÉGGIIQQUUEE  VVEERRSS
UUNNEE  IINNTTÉÉGGRRAATTIIOONN  RRÉÉGGIIOONNAALLEE  RREENNFFOORRCCÉÉEE

La  Côte  d’Ivoire  et  la  Banque  d’Investissement  et  de  Développement  de  la  CEDEAO  (BIDC)  ont
o�ciellement scellé leur coopération par la signature d’un accord de siège, lors d’une cérémonie tenue au
So�tel Hôtel Ivoire à Abidjan le 12 mai 2025, en présence de Nialé Kaba, ministre de l’Économie, du plan et
du développement. Cet accord marque l’ouverture du premier bureau de représentation de la BIDC en Côte
d’Ivoire,  et  le  deuxième  en  Afrique  de  l’Ouest  après  celui  du  Togo,  opérationnel  depuis  1999.  Cette
implantation stratégique vise à rapprocher davantage la Banque de ses parties prenantes, notamment les
acteurs du secteur privé ivoirien, tout en facilitant la mise en œuvre de projets à fort impact dans les États
membres de la CEDEAO. Elle s’inscrit également dans une dynamique de renforcement des chaînes de
valeur régionales et d’adaptation aux besoins croissants de la sous-région ouest-africaine. La signature
de cet accord s’inscrit dans le cadre de la réforme institutionnelle initiée par la BIDC en 2023.

RREECCAASSEEMMEENNTT  ÀÀ  NN’’DDOOTTRRÉÉ  EETT  GGRRAANNDD--BBAASSSSAAMM//  SSIILLVVÈÈRREE  YYAAOO  KKOONNAANN,,  DDGG  DDEE  LLAA
PPRROOMMOOTTIIOONN  DDEESS  PPMMEE  EETT  DDEE  LL’’AARRTTIISSAANNAATT  ::  ««  LLEE  RREECCAASSEEMMEENNTT  EESSTT  UUNNEE  PPOOLLIITTIIQQUUEE
DD’’IINNCCLLUUSSIIOONN  »»

Une attention particulière est portée à l’épanouissement des artisans. Les autorités ivoiriennes travaillent
à leur trouver des cadres propices à l’amélioration de leurs conditions de vie et de travail. Le recasement
est une politique d’inclusion. Cette assurance a été donnée par Silvère Yao Konan, directeur général de la
Promotion des Pme et de l’Artisanat. Cela s’est, en effet, démontré à travers le soutien du gouvernement
aux artisans, ferrailleurs et garagistes installés aux abords des voies publiques à Adjamé-Garage et à
ceux d’Abobo-Anador réinstallés sur un site provisoire de 2 ha à N’Dotré (commune d’Abobo), à la suite de
leur déguerpissement. Une opération qui entre dans le cadre de l’embellissement du district d’Abidjan,
pour des questions de salubrité et d’incompatibilité avec les activités des populations et de proximité des
habitations.

TTÉÉLLÉÉCCOOMMMMUUNNIICCAATTIIOONN  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  PPOORRTTÉÉEE  ÀÀ  LLAA  TTÊÊTTEE  DDEE  LL’’UUIITT--DD

C’est o�ciel, la Côte d´Ivoire devient le premier pays africain à accéder à la présidence de la Commission
d’études  1  de  l´Union  Internationale  des  Télécommunications-Développement  (UIT-D).  La  présidence
ivoirienne à l’UIT-D représente non seulement une avancée signi�cative pour l´Afrique dans le domaine de
la gouvernance numérique, mais elle souligne également l´engagement de la Côte d´Ivoire en faveur d´un
développement  inclusif,  équitable  et  durable,  répondant  aux  attentes  spéci�ques  des  pays  en
développement. En outre, sous la direction de Régina Bessou, qui est associée à l´UIT-D depuis 2006, la
Côte d´Ivoire s´est a�rmée comme un acteur incontournable sur la scène internationale, témoignant de
sa volonté de promouvoir un leadership africain dynamique. Lors de cette occasion, elle a exprimé sa
profonde gratitude envers le gouvernement ivoirien, notamment au ministre de la Transition numérique et
de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, ainsi qu´à l´Artci, qui a joué un rôle clé dans l´apport d’un soutien
technique.

  SSoocciiééttéé

PPRROOMMOOTTIIOONN  DDEESS  IINNSSTTIITTUUTTIIOONNSS  DDEE  LLAA  RRÉÉPPUUBBLLIIQQUUEE  ::  LLAA  CCOOUURR  DDEE  CCAASSSSAATTIIOONN
SS’’OOUUVVRREE  AAUUXX  UUNNIIVVEERRSSIITTÉÉSS  EETT  GGRRAANNDDEESS  ÉÉCCOOLLEESS



La Cour de cassation communique sur ses activités et décisions de justice. Son président, Hua Ko�, lors
d’une  cérémonie  présidée,  hier,  par  Gilbert  Kafana  Koné,  le  Haut  représentant  du  Président  de  la
République, dans les locaux de son institution aux II Plateaux Vallons, a remis des recueils des arrêts aux
responsables des universités et grandes écoles. Il a précisé que cette initiative vise à faire connaître les
activités de son institution et surtout à favoriser la promotion du droit qui est un pilier fondamental de
toute  société  juste  et  équitable.  «  En  rassemblant  et  en  partageant  ces  décisions  de  justice,  nous
entendons favoriser une meilleure compréhension des principes qui guident notre institution judiciaire et
renforce la qualité de l’interprétation de la règle de droit », a-t-il justi�é. Hua Ko� a invité les acteurs du
monde universitaire à tirer pro�t de ces arrêts et à les faire vivre dans la dispensation de leurs cours et
dans leurs ré�exions.

CCOOPP  BBRRSS//  LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLEESS  PPRROODDUUIITTSS  CCHHIIMMIIQQUUEESS  DDAANNGGEERREEUUXX  ::  LLAA  CCÔÔTTEE
DD’’IIVVOOIIRREE  RREENNFFOORRCCEE  SSEESS  PPAARRTTEENNAARRIIAATTSS  ÀÀ  GGEENNÈÈVVEE

La Conférence des parties aux Conventions de Bâle, Rotterdam et Stockholm (Cop Brs) 2025, qui s’est
tenue à Genève en Suisse, du lundi 28 avril au vendredi 9 mai 2025, est un événement phare dans la lutte
mondiale contre les produits chimiques dangereux. La Côte d’Ivoire y a pris part à travers le ministre de
l’Environnement,  du  développement  durable  et  de  la  transition  écologique,  Jacques Assahoré  Konan.
Placée  sous  le  thème  ‘’Rendre  visible  l’invisible  :  gestion  rationnelle  des  produits  chimiques  et  des
déchets’’, cette Cop a été l’occasion pour la Côte d’Ivoire de renforcer ses partenariats. Les participants,
essentiellement des représentants des États membres, des organismes onusiens, de la société civile et
du secteur scienti�que, ont examiné de nouvelles substances à interdire au titre de la Convention de
Stockholm (Pop), le renforcement du mécanisme de consentement préalable en connaissance de cause
(Pic) pour le commerce de produits chimiques dangereux dans le cadre des Conventions de Rotterdam et
de Bâle, et le suivi des initiatives relatives aux déchets plastiques et électroniques.

LLAAKKOOTTAA  ::  LLEE  PPRRÉÉSSIIDDEENNTT  DDEE  LLAA  RRÉÉPPUUBBLLIIQQUUEE  OOFFFFRREE  UUNN  CCOOLLLLÈÈGGEE  DDEE  PPRROOXXIIMMIITTÉÉ  ÀÀ
GGRROOGGOOUUYYAA

Le  directeur  de  cabinet  adjoint  du  Sénat,  Abdoulaye  Kouyaté,  a  inauguré  le  10  mai  2025  le  Collège
moderne de Grogouya dans la sous-préfecture de Lakota. Placée sous le haut patronage de la ministre de
l´Éducation nationale et de l´Alphabétisation, cette cérémonie s’est déroulée en présence des chefs de
village, de communauté et des cadres du département dont Koné Amidou, le député de Lakota. Justi�ant
la construction d’un collège de proximité dans cette localité, le directeur de cabinet adjoint du Sénat a
rappelé la vision du Président de la République Alassane Ouattara qui a rendu l’école obligatoire pour les
enfants de 6 à16 ans. Le parrain a indiqué qu’il est à Grogouya pour toucher du doigt la réalité de cette
politique de proximité du Président de la République. Kouyaté Abdoulaye a noté que la chose la plus
importante que l’on puisse accomplir  au service de l’État,  c’est de donner le savoir et l’éducation aux
enfants.

CCEENNTTRREESS  DD’’IINNFFOORRMMAATTIIOONN  EETT  DD’’OORRIIEENNTTAATTIIOONN  ::  MMAARRIIAATTOOUU  KKOONNÉÉ  RREEMMEETT  5577
VVÉÉHHIICCUULLEESS  AAUUXX  DDIIRREECCTTEEUURRSS  EETT  AAUUXX  CCHHEEFFSS  DDEE  PPRROOGGRRAAMMMMEE  EETT  DDEE  SSTTRRUUCCTTUURREE



L’amélioration  des  conditions  de  vie  et  de  travail  des  fonctionnaires  constitue  une  priorité  pour  le
gouvernement. Depuis sa prise de fonction, la ministre Mariatou Koné multiplie et intensi�e les actions
pour la revalorisation de l’offre éducative nationale. C´est dans ce cadre qu’elle a procédé, hier mercredi
14 mai 2025, au lycée sainte Marie de Cocody, à la remise de 57 véhicules dont 41 aux directeurs des
centres d’informations et d´orientation et 16 à des responsables des programmes et structures de son
département  ministériel.  «  Chose  promise,  chose  due.  La  Ministre,  le  18  décembre  2024,  vous  avez
promis nous doter en véhicule. Aujourd´hui, c´est chose faite et nous voudrions vous en remercier. C´est
la première fois dans l´histoire de la Côte d´Ivoire que les DCIO, qui sont des maillons essentiels dans le
suivi et l´encadrement des élèves, reçoivent des véhicules », a déclaré avec enthousiasme le porte-parole
des récipiendaires, Tonan Christophe, président de l´Amicale des DCIO.

ÉÉDDUUCCAATTIIOONN  NNAATTIIOONNAALLEE  ::  MMAARRIIAATTOOUU  KKOONNÉÉ  SS’’EENNGGAAGGEE  ÀÀ  FFOORRMMAALLIISSEERR  LLEE  SSTTAATTUUTT
DDEESS  SSEECCRRÉÉTTAAIIRREESS  GGÉÉNNÉÉRRAAUUXX  DDEESS  DDRREENNAA

Dans un dialogue direct  et  constructif,  la  ministre de l´Éducation nationale et  de l´Alphabétisation,  le
professeur Mariatou Koné, a échangé le mardi 13 mai 2025 dans les locaux de la Direction des examens
et  concours  (Deco)  à  Abidjan-Plateau,  avec  les  Secrétaires  généraux  des  Directions  régionales  de  l
´éducation nationale et de l´alphabétisation (Drena) des 41 régions éducatives de la Côte d´Ivoire. Cette
rencontre, qui s’inscrit dans le cadre des consultations qu’elle a initiées depuis sa prise de fonction, visait
à passer en revue plusieurs points et préoccupations se rapportant aux missions et conditions de travail
de ses collaborateurs. La ministre Mariatou Koné a salué, à cette occasion, la contribution des secrétaires
généraux  des  Drena  dans  le  fonctionnement  de  l’institution  scolaire.  Elle  a  réa�rmé  sa  volonté  d
´améliorer davantage leurs conditions de travail.

AADDIIAAKKÉÉ//  TTRRAANNSSPPOORRTT  FFLLUUVVIIOO--LLAAGGUUNNAAIIRREE  ::  CCÉÉLLEESSTTIINN  SSEERREEYY  DDOOHH  RRAAPPPPEELLLLEE
LL’’IIMMPPOORRTTAANNCCEE  DDUU  SSTTRRIICCTT  RREESSPPEECCTT  DDEESS  MMEESSUURREESS  DDEE  SSÉÉCCUURRIITTÉÉ

Adiaké, dans la région du Sud-Comoé, a constitué la 2e étape de la campagne de sensibilisation nationale
sur la sécurisation du transport �uvio-lagunaire, à l’initiative du ministère délégué auprès du ministère des
Transports  chargé  des  Affaires  maritimes.  C’est  le  mardi  13  mai  que  le  ministre  délégué auprès  du
ministre des Transports chargé des Affaires Maritimes, Dr Célestin Serey Doh a été accueilli. Ce sont 125
gilets dont 25 de taille enfants et 10 bouées couronnes qui ont été remis. Adiaké est une zone d’intenses
activités en matière de transport par voie d’eau intérieure en raison de l’étendue du complexe lagunaire
Aby, a fait remarquer Dr Célestin Serey Doh. Cet atout socio-économique traditionnel que représente le
transport lagunaire dans la zone d’Adiaké, a-t-il poursuivi, est toujours dynamique. Dr Célestin Serey Doh y
a rappelé l’importance du strict respect des mesures de sécurité.

SSEEMMAAIINNEE  AAFFRRIICCAAIINNEE  DDEE  VVAACCCCIINNAATTIIOONN  ::  DDEESS  CCAAMMIIOONNSS  MMOOBBIILLEESS  EETT  DDEESS  AAGGEENNTTSS
DDEE  SSAANNTTÉÉ  MMOOBBIILLIISSÉÉSS  DDAANNSS  DDEESS  SSIITTEESS  AAVVAANNCCÉÉSS,,  GGAARREESS  RROOUUTTIIÈÈRREESS  EETT  MMAARRCCHHÉÉSS

Les autorités sanitaires de Côte d’Ivoire ont décidé de mobiliser tous les moyens pour réussir la 15e
édition de la ‘’Semaine africaine de vaccination’’ couplée à la supplémentation de la vitamine A chez les
enfants, prévue du mercredi 14 au mercredi 21 mai 2025. C’est l’information donnée par le professeur
Samba Mamadou, Directeur général de la santé, qui représentait Pierre Dimba, ministre de la Santé, de
l’Hygiène  publique  et  de  la  Couverture  maladie  universelle,  lors  du  lancement  de  ladite  Semaine,  le
mercredi 14 mai 2025, à la Place du marché du village de Santé, dans la commune de Yopougon, dans le
district sanitaire de Yopougon-Est. Il a annoncé qu’au cours de cette Semaine, des camions mobiles et
des agents de santé seront mobilisés dans des sites avancés, dans des gares routières et des marchés
de Côte  d’Ivoire,  avant  de  faire  cette  précision :  «  Tout  est  gratuit.  L’Etat  de  Côte  d’ivoire  a  pris  les
dispositions pour cela ».



SSAANNTTÉÉ  MMAATTEERRNNEELLLLEE  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  LLAANNCCEE  LLAA  LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLAA  FFIISSTTUULLEE
OOBBSSTTÉÉTTRRIICCAALLEE

Dans le cadre de la campagne de lutte contre la �stule obstétricale, prévue du 12 au 24 mai 2025, le
gouvernement ivoirien, en partenariat avec l’UNFPA, a organisé un déjeuner de presse, le mardi 13 mai
2025,  dans  un  établissement  hôtelier  situé  à  Abidjan-Plateau.  Madame  Honorée  Gislaine  Kouamé,
directrice coordonnatrice du Programme National de Lutte contre les VBG (PNLVBG) au ministère de la
Femme, de la Famille et de l’Enfant, et représentante de Madame Nassénéba Touré, ministre de tutelle, a
expliqué  les  fondements  de  cette  initiative.  «  Mettre  fin  à  la  fistule  obstétricale,  c’est  redonner  aux
femmes leur dignité et leur santé. Aucun accouchement ne devrait condamner une femme à l’exclusion.
Aujourd’hui, à travers ce lancement médiatique de la deuxième édition de la campagne régionale de lutte
contre la fistule obstétricale, il s’agit de souligner l’urgence et la nécessité d’agir collectivement (…) », a
indiqué Honorée Gislaine Kouamé.

LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLEESS  IINNOONNDDAATTIIOONNSS  ::  LLEE  GGOOUUVVEERRNNEEMMEENNTT  CCOONNSSTTRRUUIITT  1111  OOUUVVRRAAGGEESS
DDEE  SSTTOOCCKKAAGGEE  EETT  RRÉÉGGUULLAATTIIOONN  DDEESS  EEAAUUXX  PPLLUUVVIIAALLEESS

Le directeur du Suivi de l´exploitation et de la qualité à l´O�ce national de l´assainissement et du drainage
(ONAD), Konan Ahou, a relevé qu’à ce jour, 11 ouvrages de stockage et régulation des eaux pluviales ont
été construits dans le cadre de la lutte contre les inondations. Il a livré cette information lors du point de
presse hebdomadaire ‘’Tout savoir sur’’ du CICG, le mardi 13 mai 2025. Il s’agit notamment, des bassins
tampon, des cuvettes de retenues et des barrages écrêteurs de crue aménagée. Il a également mentionné
que 194 km de réseaux d´eaux pluviales ont été réalisés à ce jour, avec un coût total d´investissement de
67,3 milliards FCFA, dont 64,3 milliards FCFA pour le district d´Abidjan. Les besoins prévus pour 2030 sont
estimés environ 1 100 milliards FCFA, dont 41% pour le district d´Abidjan. M. Konan Ahou a cité les projets
majeurs  en  cours  à  l´échelle  nationale,  mentionnant  la  construction  de  deux  barrages  écrêteurs  à
Bingerville, dont le taux d’avancement est d´environ 80%.

CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  ::  LLEE  GGSS--LLOOII  EETT  DDEESS  UUNNIITTÉÉSS  DDEE  LLAA  GGEENNDDAARRMMEERRIIEE  DDÉÉMMAANNTTÈÈLLEENNTT
DDEESS  SSIITTEESS  IILLLLÉÉGGAAUUXX  EETT  IINNTTEERRPPEELLLLEENNTT  DDEESS  OORRPPAAIILLLLEEUURRSS

Une vaste opération nationale, menée par le Groupement spécial de lutte contre l’orpaillage illégal (Gs-
Loi), avec le soutien des Unités de la gendarmerie nationale, a permis de porter un coup signi�catif aux
réseaux d’orpaillage clandestin à travers le pays. L’opération, qui s’est déroulée du 4 au 10 mai 2025, a
abouti au démantèlement de 48 sites illégaux et à l’interpellation de 21 individus. Selon les informations
relayées par la page sociale de la gendarmerie nationale, cette intervention d’envergure nationale a permis
de réaliser des saisies importantes. Les forces de l’ordre ont notamment mis la main sur 1.071.500 FCFA
en numéraire, une quantité alarmante d’explosifs comprenant 438 bâtons de dynamite, 211 détonateurs
électriques et 88 détonateurs pyrotechniques. Le matériel utilisé pour l’extraction illégale a également été
con�squé en grande quantité, incluant, entre autres, 37 motopompes, 33 bouteilles de gaz B12, 26 tapis,
13 treuils et divers autres outils utilisés pour l’orpaillage illégal.

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT

  SSoocciiééttéé

HHÔÔTTEELL  DDEE  VVIILLLLEE  DDEE  BBOOUUAAKKÉÉ  ::  SSYYMMBBOOLLEE  DDEE  LLAA  RREENNAAIISSSSAANNCCEE  DDEE  LLAA  RRÉÉGGIIOONN  DDUU
GGBBÊÊKKÊÊ

Les habitants de Bouaké ont longtemps attendu la concrétisation du projet de construction de l´hôtel de
ville, espéré depuis plusieurs décennies. Aujourd´hui, c´est chose faite. Inauguré, le 28 avril 2025, l´hôtel
de ville de Bouaké s´étend sur une super�cie de 4,5 hectares et a nécessité un investissement de 6 438



567 984 FCFA. Le chef-d´œuvre architectural se compose d´un bâtiment principal en R+2, de vastes aires
de stationnement pouvant accueillir plus de 700 véhicules, de plusieurs salles de réunion et d´une grande
salle de conférence d´une capacité de plus de 1 000 places, etc. Cette initiative souligne la volonté du
gouvernement de promouvoir le développement urbain, de doter les villes ivoiriennes d´infrastructures
modernes et adaptées aux besoins des populations, ainsi que d´offrir à chaque Ivoirien les conditions de
vie meilleures. (Source : CICG)

LLAANNCCEEMMEENNTT  OOFFFFIICCIIEELL  DDEESS  JJOOUURRNNÉÉEESS  DDEE  LL´́ÉÉTTUUDDIIAANNTT  EETT  DDEE  LL´́EENNTTRREEPPRRIISSEE  22002255  ::
LLEE  MMIINNIISSTTRREE  AADDAAMMAA  DDIIAAWWAARRAA  EENNCCOOUURRAAGGEE  LLEESS  ÉÉTTUUDDIIAANNTTSS  ÀÀ  EENN  SSAAIISSIIRR  LLEESS
OOPPPPOORRTTUUNNIITTÉÉSS

Lançant o�ciellement la 2ème édition des Journées de l´Étudiant et de l´Entreprise (JEE), le jeudi 08 mai
2025  au  palais  des  Sports  d´Abidjan-Treichville,  le  ministre  de  l´Enseignement  supérieur  et  de  la
Recherche scienti�que, Adama Diawara, a encouragé les étudiants à se saisir des opportunités offertes
par cette plateforme visant à rapprocher davantage le monde académique de celui de l´entreprise et à
stimuler l´esprit entrepreneurial chez les étudiants. Placées sous le thème : "Entrepreneuriat-Étudiant en
Côte d´Ivoire : dé�s et opportunités pour une insertion professionnelle des apprenants de l´Enseignement
Supérieur", les JEE sont une initiative du ministère, à travers l´Observatoire de l´Insertion professionnelle
des Diplômés de l´Enseignement Supérieur (OIPDES), en partenariat avec la Confédération générale des
Entreprises de Côte d´Ivoire (CGECI). (Source : CICG)
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